

## 女性の皆様からの主な提言等と市側の回答要旨

提言等の項目	H28夏開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
①孤食	子どもの貧困や孤食について、高岡市や県外で対策等を行っている自治体があると聞いている。市の実情と対策は。	市では食育センターとして養成した方の中から食育インストラクターを募り、地域の中で主体的・自発的に行動いただいており、直近では、「キラリン・ピッカの食育キッチン」という事業を、児童とその保護者を対象に明日、開催します。高岡市内で行われているのは、「オタヤ子ども食堂」といって、普段1人で食事する事が多い子どもへの支援という意味合いが強いものですが、当市の事業は食育の視点で、日頃培った知識から、バランスの良い食事や郷土料理の普及、食育の推進を期待するもので、今後は各地区的公民館でも実施できればと考えています。貧困という点で、給食だけしか食べられないというような児童は、食事調べでは99パーセントの子どもたちが朝食を取っているという結果でしたので、ほぼいないと思われます。なお、本日から夏休みということもあり、昼食を1人で取る子どもが増えるかと思いますが、孤食にはいろいろな種類があると思いますので、一度、調査したいと思います。
②防災士	当市では、防災士が何人いて、どのような活動を行っているのか。また、そのうち女性は何人か。	防災士は市内に21人おり、うち女性は2人です。日頃の活動としては、個人的な活動が多く、各町内会の自主防災組織に対しての、防災に関する講話が一番大きなものかと思われます。今後は、一度まとまった形で行動ができるよう、連絡協議会のようなものを設立する予定です。
③孤食2	孤食は、両親の働き方が色々あるので、一緒に食事できない家庭もあると思う。そういう家庭は、例えば食事の時間を目掛け電話を入れたり、手紙を置いておくなどの工夫があれば、悪い子にならないのでは。	大変良いご提案であり、市でも、そのような気遣いが重要だと考えています。
④クマの被害	市でのクマの被害はあるのか。 山間部にドングリを植樹するなど、人とクマとの棲み分けを。	ここ数年、具体的な被害は出ていませんが、今後も、市の捕獲隊と連携し対応していきます。また、里山ボランティアにおいて、樹木の間伐やドングリ等の植樹を行っていただき、里山の整備に努めています。
⑤ホタルイカと蛍	市では「ひかりのまち」とうたっているが、ホタルイカは季節もので、その年によって漁獲量も変わる。今シーズンは店頭での価格が高く、口にできる機会が少なかった。 このことから、ホタルイカだけでなく、もっと蛍が光るようにしたらどうか。	今シーズンは当市でのホタルイカ漁獲量は昨年並みでしたが、県内全般では不漁であったことから高値が続き、口にできる機会が少なかったのではと思います。(商工水産課長) 蛍については、田中と東加積の両小学校にビオトープを整備し、生育を行っているほか、小森地内で蛍の鑑賞会を行っており、今後も力を入れていきます。

## 女性の皆様からの主な提言等と市側の回答要旨

提言等の項目	H28夏開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑥ふるさと納税	市のふるさと納税に対する返礼品への考え方。 また、市内の人人がふるさと納税をすると市の税収が減るのでは。	当市でも、昨年10月にふるさと納税をいただいた方にボイルホタルイカや海上観光ペア乗船券、滑川高校製作の缶詰等を返礼品としており、ふるさと納税への呼びかけを、東京のケーブルテレビでの放送を含め、各種媒体で行っているところです。ご意見のとおり、ふるさと納税額の一部は税額から控除されることから、ふるさと納税をお考えの方は、ぜひ、当市へ願いします。
⑦道の駅トイレと街灯	道の駅のトイレが暗い。また、常盤町2区からほたるいかミュージアム間にある海岸線の道路が暗い。	道の駅は県の施設であることから、県へ要望します。 街灯は、現地を確認します。
⑧空き家	大島新地内に空き家があり、その敷地内に樹木が生い茂って近隣の家が迷惑しているが、何とかならないか。	現地を教えていただき、市から所有者へ、伐採いただくか適切に管理いただくよう伝えます。
⑨児童館	児童館内部を見学したい旨申し出た方が、館に見学を断られたという話を聞いたが、事実か。 また、昨日孫と運動室遊んでいたところ、開館時間は午後6時までのはずなのに、午後5時に帰るように言われ、その案内についても聞き取りにくかった。	児童館のオープン当初は、大人の方のみの利用は、子どもの安全が保障できないことからご遠慮いただきましたが、見学のご希望が多いことから現在は、お申し出があれば、どなたでも入館いただけます。ごく当初にお断りしていたことが現在も1人歩きしているのかもしれません。 また、児童だけで来館している場合は、小学校では午後5時半に帰るよう指導されていますので、児童館でも午後5時に帰宅するようアナウンスしているところです。アナウンスの仕方や、交通マナーへの声掛けも含め、それらの伝え方にも気をつけるよう職員等で共有します。
⑩1人っ子	市長の子育て施策に関する発言のなかで、世の中には2人目の子どもを望んでも授からない人もいるので、1人っ子はダメだという意味に受け取られないよう、発言のニュアンスを柔らかくしてほしい。	子どもを生み、育てることの喜びを多くの方に知ってもらいたいということと、元気な子どもがたくさん生まれてほしいというのが発言の趣旨です。 また、晩婚化や不妊の問題もあり、年齢が高まるほど出産のリスクが高まることは科学的に証明されており、配慮が足りない・言葉足らずな部分はあるかもしれません、発言は遠慮しないようにしています。 ご意見の趣旨は良く分かりました。
⑪健康センター	市民健康センターは竣工から年数が経過しており、調理室では、複数で調理する際狭く、隣接の部屋も調理器具以外に色々な荷物が置いてあり、不衛生である。 センター内部について、他の部分も様々な課題があるので、全面的に子どもにとって安全で、明るく、来やすい場所に整備してほしい。	調理室だけでなく、全体的にどのような方向性が良いか、改修について市で検討します。 できれば来年中に改善したいと思いますので、改修に向けての調査や情報把握等にすぐ取り掛かります。